
An wen erinnern die Stolper-Steine? 

 

Stolper-Steine erinnern an verschiedene Menschen. 

Alle diese Menschen waren Verfolgte. 

 

Das heißt: 

• Die National-Sozialisten haben  

diese Menschen verfolgt. 

• Die National-Sozialisten haben 

diese Menschen eingesperrt. 

• Und sie haben viele 

von diesen Menschen ermordet. 

 

Wer waren die National-Sozialisten? 

 

Die National-Sozialisten waren Mitglieder von der Partei NSDAP. 

NSDAP heißt: 

National-Sozialistische Deutsche Arbeiter-Partei 

 

Die NSDAP hat in Deutschland regiert. 

Das war von 1933 bis 1945. 

Das ist etwa 80 Jahre her. 

 

 

Zu den National-Sozialisten sagt man auch Nazis. 

Der Chef von der NSDAP war Adolf Hitler. 



Wen haben die Nazis verfolgt? 

 

Die Nazis haben viele Menschen verfolgt. 

 

Zum Beispiel: 

• Gegner und Gegnerinnen 

• Jüdische Menschen 

• Behinderte Menschen 

• Kranke Menschen 

• Sinti und Roma 

Sinti und Roma sind eine Gruppe von Menschen. 

Sinti und Roma leben in vielen Ländern. 

Auch in Deutschland. 

Sie sprechen eine andere Sprache. 

Ihre Vorfahren kommen aus Indien. 

Oder aus Pakistan. 

 

 

 

 

Die Nazis haben alle Menschen verfolgt, 

die anders waren als sie selbst. 

Zum Beispiel auch: 

• Frauen, die eine Beziehung mit einer Frau hatten 

• Männer, die eine Beziehung mit einem Mann hatten 

• Menschen, die eine andere Musik mochten 

 

 



Auch in Augsburg haben die Nazis viele Menschen verfolgt. 

 

Die Nazis haben Augsburger und Augsburgerinnen: 

 

• in Gefängnisse gebracht 

• ermordet 

• in Konzentrations-Lager gesperrt 

 

Konzentrations-Lager waren Lager. 

 

Die Gefangenen in diesen Lagern mussten schwer arbeiten. 

Die Nazis haben an den Gefangenen auch Medizin ausprobiert. 

Die Nazis haben mit manchen Gefangenen  

schlimme Versuche gemacht. 

In den Lagern sind viele Menschen gestorben. 

 

Und die Nazis haben manche Menschen sterilisiert. 

Das heißt: 

Die Nazis haben die Menschen operiert. 

Danach konnten die Menschen keine Kinder mehr bekommen. 

 

Die Nazis haben vor allem kranke Menschen sterilisiert. 

Und behinderte Menschen. 
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